



L'Echo de Lombard

Novembre 2023 - N° 38

>>> **Edito**

Cher(ères) concitoyens(es)

Après rencontre avec les services de gendarmerie, il s'avère que notre village est considéré comme calme et serein. Néanmoins les retours qui me parviennent en mairie laissent apparaître quelques soucis sur lesquels j'aimerais revenir. De nombreux (euses) habitants du village possèdent un ou plusieurs chiens. Je n'ai rien contre la gent canine mais il serait souhaitable d'une part que lors des promenades nécessaires à ces animaux ils soient tenus en laisse, et que d'autre part les propriétaires ramassent les déjections qui souillent le domaine public. Je ne souhaite pas prendre un arrêté municipal réglementant cette affaire et je fais appel au bon sens de tous/toutes pour que les choses se passent au mieux.

L'autre souci concerne le parking des automobiles. Je sais que notre village offre des possibilités limitées et nous voulons éviter l'invasion de la place du 15 août, mais une réflexion s'impose. Nous avons matérialisé du stationnement à la sortie du village direction Brères, créé un parking vers le monument aux morts et peint des emplacements rue des jardins. Nous allons étudier d'autres solutions. En attendant prenez conscience de ce problème. Je vous souhaite un bel automne.

Le Maire

>>> **Le compostage : un geste citoyen**

Au 1^{er} janvier 2024 dans le cadre de la loi AGEC, le tri biodéchets est un nouveau geste du quotidien que tous les ménages français vont devoir s'approprier.

Cela signifie que tous les déchets de cuisine compostables (épluchures, coquilles d'œufs, marc de café...) devront être séparés des ordures ménagères résiduelles, pour être valorisées organiquement grâce au compostage.

Pour plus d'informations, rdv en mairie ou sur sybert.fr ou par courriel à compostage@sybert.fr ou au 03.81.21.15.60

>>> **Déchèterie de Lavans les Quingey**

A noter qu'à partir du 1^{er} janvier 2024 la déchèterie de Lavans les Quingey sera ouverte par journée entière les **lundi – mercredi – samedi de 8h30 à 12h20 et de 13h30 à 16h50** (le samedi du 1^{er} mars au 31 octobre jusqu'à 17h50).

>>> **Cérémonie mémorielle au Monument des Aviateurs**

Cette cérémonie habituelle s'est déroulée le 2 septembre dernier. Délégation importante d'Anciens Combattants et présence d'un musicien qui a interprété les différents hymnes nationaux (australiens, anglais, français).

A cette occasion le Maire a annoncé l'organisation d'un hommage particulier pour célébrer les 80 ans de l'événement en 2024.

>>> **Fêtes de fin d'années**

Lors du Conseil Municipal du 18/10/2023 les élus ont décidé de renouveler l'invitation pour les Anciens(iennes) de plus de 65 ans, à un repas convivial au restaurant.

Il a été décidé également de renouveler « l'opération colis » pour celles et ceux qui ne pourraient pas se déplacer. Des formulaires d'inscriptions seront distribués prochainement.

>>> **Sécurisation du gouffre « Zéphirin »**

Ce gouffre situé au bord du chemin forestier en direction de Moini n'était plus sécurisé ; en effet la grille de protection très ancienne laissait le trou béant. Notre conseiller Jacky Bonanséa a réalisé les travaux nécessaires (nouvelle grille – abords cimentés...), qu'il en soit remercié.



>>> **Projets de travaux**

1 – Rénovation du bâtiment de mairie

Rappel : La commune a engagé une Assistance à Maîtrise d'Ouvrage avec le département et a retenu le bureau d'études SOLIHA pour en savoir plus sur un éventuel projet de rénovation.

Plusieurs réunions de travail ont eu lieu. La dernière en date du 11/10 rendait ses conclusions sur le financement et les subventions potentielles. Le chiffrage de l'opération s'élève à 1.186.171,20 € TTC. Les recettes possibles s'élèvent à 718.351,7 € TTC soit un reste à charge de 357.819,50 € pour la commune.



L'Echo de Lombard

Novembre 2023 - N° 38

La commune déjà engagée dans un projet lourd sur les réseaux d'eau et d'assainissement ne peut supporter un tel coût. Le conseil du 18/10/2023 a donc décidé de l'ajourner.

2 – Projet de mise en séparatif du réseau d'assainissement et de la conduite d'eau Chemin des Vignes/Gole Perdrix/Sous Moyle)

Une réunion constructive s'est tenue en mairie le 13-10-23 avec les riverains concernés par le projet.

Lors du Conseil Municipal du 13/09/23 les élus ont choisi la version 2 proposée par le cabinet B.E.J. avec un poste de refoulement permettant de limiter la traversée des terres agricoles exploitées.

Un plan de financement s'affine actuellement avec la Trésorière de la CCLL.

Le syndicat SAEP lors de l'AG du 19/10/23 a voté favorablement la prise en compte des travaux (partie eau), mais la maîtrise d'ouvrage reste aux mains de la commune.

La commune va consulter les entreprises en fin d'année.

>>> Eau : résultats des travaux entrepris

La SAUR nous a communiqué le rapport annuel du délégataire (RAD) pour 2022. Le rendement de notre réseau est de 93,23 %, ce qui est excellent et qui est le résultat des travaux entrepris.

Le syndicat va entreprendre un nettoyage de notre puits de captage qui en a besoin.

Selon la SAUR, le déficit de pluviosité actuel a affecté grandement le niveau de la nappe phréatique. L'interconnexion avec le réseau du SIPQ a démontré sa pertinence !

>>> Info

Suite à la fusion avec la SAEP (syndicat d'eau) le relevé des compteurs nécessaire à la facturation de la taxe d'assainissement s'effectuera en décembre ; vos factures vous parviendront donc en début d'année 2024.

>>> Carte Avantages Jeunes

Succès de la campagne pour l'obtention d'une carte Avantages-Jeunes.

Rappelons que la commune offre cette carte pour les jeunes de 10 à 20 ans. Dix d'entre eux ont pu en bénéficier.

>>> Nos ancêtres les Gaulois... de Lombard !

Idéalement situé, le site a accueilli très tôt des habitants, dont les archéologues ont trouvé des traces dans notre forêt et sur le Chatelard. Dès le néolithique (- 5200), le secteur est occupé, puis à l'Âge du Bronze final (- 1400 – 800), des caches d'armes découvertes fortuitement en attestent l'existence. Nos ancêtres celtes de l'Âge du fer continuent d'habiter la colline, sous et sur le Chatelard, une enceinte fortifiée assurant leur sécurité en cas de conflit. Ces fortifications seront utilisées jusqu'au Haut Moyen Âge.

Lombard était situé en Séquanie, dont les habitants participèrent à la guerre contre Rome aux côtés de Vercingétorix. Ils fourniront 12 000 hommes à l'armée de secours de Vercingétorix, lors du siège d'Alésia ; peut-être quelques guerriers chevelus de Lombard faisaient-ils partie de cette armée, qui sait ?

Casque gaulois

